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Ata nº 86 da Reunião Extraordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento Bacias Hidrográficas do Complexo 
Hidrológico da Baía da Babitonga e Bacias Contíguas – Comitê Babitonga - CHBB  
 
Local:  Auditório CHBB, na Univille – 1º piso – Bloco A – Sala A118, Campus Universitário, s/nº - Bom Retiro, Joinville/SC 
Data:  19/12/2022 - Início: 14h30min (devido quórum) - Término: 15h30min 
 
Participantes: 

1. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer  
2. APROAGUA – Manoel Luiz Vicente 
3. SAMA – Cristina Henning da Costa  
4. SEPUR/PMJ – Thiago Augusto Neiva de Lima  
5. CVJ – Nion Maron Dransfeld 
6. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro  
7. UDESC – Virgínia Grace Barros 
8. SEC/PMJ – Vanilson M. Costa  
9. CAJ – Helena Dausacker da Cunha Skrosk  
10. EPAGRI – Onévio Antônio Zabot  
11. IMA – Marta Beatriz Maccarini  
12. DEFESA CIVIL ESTADUAL – Antônio Edival Pereira  

 
Ouvintes: 

1. Antonia F. Santos – APROÁGUA  
2. Ademir Sgrot – AJM - APASDF  
3. Tiago Zanatta – SDE/SEMA/DRHS  
4. Augusto Michels – UDESC  
5. Therezinha Maria Novais Oliveira – UNIVILLE/FURJ 

 
Justificadas: 

1. SDE/DRHI – Vinícius Tavares Constante  
2. SINDIPEDRAS/SC – Gabriel Klein Wolfart  

 
 

ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Presidente José Mário Gomes Ribeiro abriu a reunião, saudou os presentes, apresentou a 
pauta do dia e confirmou entre os presentes o recebimento via e-mail da ata referente à última assembleia: nº 85, 
datada de 09 de novembro de dois mil e vinte e um, dispensando assim a leitura da ata que foi aprovada de forma 
unânime. Dando sequência à reunião, foram apresentados pelo Sr. Presidente os itens da pauta:  2) Deliberação – 
Manutenção do mandato da Diretoria, foi informado aos presentes que até o presente momento o CERH ainda não 
aprovou o novo regimento interno para que o Comitê possa chamar as Assembleias Setoriais Públicas e assim 
equalizar a composição dos membros e para eleger nova diretoria, o Sr. Tiago Zanatta – SDE/SAMA/DRHI, informou 
que o decreto autorizando os novos regimentos já encontra-se vigente e para Comitês mais vanguardistas, isto basta 
para chamar as Assembleias Setoriais, no caso dos Comitês mais conservadores, está se aguardando a publicação do 
regimento interno para iniciar este processo, o Sr. Presidente então questionou aos presentes se estariam de acordo 
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em manter a Diretoria atual para o mandato Março/2022 à Março/2024, composta por Presidente:  José Mário Gomes 
Ribeiro / Vice-presidente:  Virgínia Grace Barros / Secretária Executiva:  Elaine Cristine Scheunemann Fischer, 
aprovada pelos presentes de forma unânime; 3) Deliberação – Relatório de Atividades 2022, apresentado 
sucintamente pela Secretária Executiva – Elaine Cristine Scheunemann, destaca a composição do Comitê, eventos 
realizados pelo mesmo, eventos com a participação do Comitê, campanhas de coleta de água, reuniões técnicas, e 
fotos de algumas atividades evidenciando a participação nos eventos; 4) Edital de Chamada Pública FAPESC nº 
32/2022 – Programa de Fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas de Santa Catarina, com a palavra a Profª 
Therezinha Maria Novais de Oliveira – Univille, informou aos presentes que a Univille foi aprovada no referido edital 
e que agora irá atuar como entidade executiva de quatro Comitês de Bacia, sendo eles:  Babitonga, Itapocu, Timbó e 
Canoinhas/Negro, durante o período do projeto que compreende dois anos, sendo o valor total do repasse de hum 
milhão seiscentos e oitenta mil; 5) Envio de projetos de Educação Ambiental para patrocínio CAJ e ANA, novamente 
com a palavra, a Profª Therezinha, trouxe ao conhecimento dos presentes que sempre que possível são submetidos 
projetos para proporcionar atividades do Comitê Babitonga, uma vez que a Univille tem junto ao Comitê um Projeto 
de Extensão Técnico Científico, sendo assim foram submetidos dois projetos de patrocínio que aguardam o resultado 
final, na CAJ – Companhia Águas de Joinville foi submetido o Projeto:  Educação para o Saneamento Básico – 
AGUASAN, com o objetivo de promover sensibilização ambiental em escolas do bairro Bucarein a respeito da 
importância do saneamento básico para garantia de qualidade de vida da comunidade, este edital deve ter seu 
resultado publicado em dezesseis de janeiro de dois mil e vinte e três, na ANA – Agência Nacional de Águas foi 
submetido o Projeto:  Educação para o Saneamento Básico no Complexo Hidrológico da Baía da Babitonga e Bacias 
Contíguas – EDUCASAN, com a finalidade de promover a sensibilização ambiental nas comunidades do Complexo 
Hidrológico da Baía da Babitonga a respeito da importância do sistema de saneamento básico nas regiões, abordando 
em oficinas com jovens estudantes, temas relativos a captação, tratamento, abastecimento e valoração da água; 
coleta, tratamento e custo do sistema de esgoto sanitário e suas relações com a segurança hídrica e qualidade de vida 
das comunidades, este projeto foi habilitado e aguarda a divulgação dos aprovados a ser divulgada no dia vinte e três 
de dezembro de dois mil e vinte e dois; 6) Situação a partir dos eventos climáticos na região, com a palavra a Vice-
Presidente Virgínia Grace Barros, que apresentou uma planilha de levantamento de dados de chuva coletados em 
estações SEMADEM, todavia, com muitos dados faltantes, o que compromete a análise e a série histórica, a Profª 
Therezinha colocou que esta chuva que recentemente afetou a região foi resultado de uma chuva orográfica que 
inclusive o projeto para instalação de estações na Serra Dona Francisca foi submetido ao COMDEMA e não evolui 
devido tramites internos da Secretaria de Meio Ambiente, o Sr. Antônio Edival Pereira – Defesa Civil Estadual, 
informou que em março de dois mil e vinte e três deve ser instalado em Joinville um Radar Meteorológico e estão 
previstas a instalação de estações, o Sr. Manoel Luiz Vicente – APROÁGUA citou o Profº Arlindo Philippi Jr., em sua 
fala durante o VIII Seminário de Educação Ambiental do CHBB, onde a previsão é que haverá mais estiagem e 
consequente um maior volume de chuvas, questionou sobre a negligência do estado em relação aos eventos 
climáticos, sendo ele responsável pela segurança, é necessário um alerta antecipado, evacuar para onde?, qual o 
volume esperado?, o Sr. Edival – Defesa Civil, informou que foram disparados SMS com os alertas, por parte da defesa 
civil, sendo este um meio de comunicação com maior capilaridade para disseminar a informação; 7) Assuntos Gerais:  
com a palavra a Sra. Cristina Henning da Costa – SAMA informou aos presentes que foi contratado pela SAP/PMJ a 
revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico e as oficinas devem iniciar após o Carnaval de 2023 e o Plano da 
Unidade de Conservação do Morro do Amaral, estendeu o convite para participação das Oficinas e Consultas Públicas 
ao Comitê e seus membros; o Sr. Tiago Zanatta – SDE informou que o Plano de Bacia para o Comitê Babitonga está 
tramitando junto com o Plano do Comitê do Rio do Peixe e está previsto para o primeiro semestre de dois mil e vinte 
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e três a revisão do edital, a Vice-presidente Virgínia, questionou o regramento do Edital, uma vez que que a SDE havia 
acordado com o Comitê a revisão do Termo de Referência antes da publicação do mesmo, o Sr. Tiago informou que 
irá averiguar e validar a informação com o Sr. Vinícius Constante Tavares – SDE. A Sra. Marta Beatriz Maccarini – IMA, 
questionou sobre a nova portaria de enquadramento dos rios aqui da região, conforme o Sr. Tiago – SDE, o CERH – 
Conselho Estadual de Recursos Hídricos detectou um problema o que deve estar atrasando esta revisão da portaria, 
ele vai verificar e dar uma resposta ao Comitê, a Sra. Helena Dausacker da Cunha Skrosk – CAJ, complementou a fala 
colocando que talvez seja necessário a revisão do Plano de Bacia, para que esta portaria possa ser atualizada. Sem 
que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a 
presente ata. 

                                                                                 
    Joinville, 19 de dezembro de 2022 
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